



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. MANUEL MESTRE BAREA, en su condición de diputado del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta las siguientes preguntas para las que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La playa Cala Baeza se encuentra en el municipio el Campello, provincia de Alicante. Esta playa también es conocida como Cala La Merced. Con una longitud de 60 metros y una anchura de 10 metros, esta playa se caracteriza por tener una arena oscura y aguas tranquilas. Posee un pequeño puerto que contribuye a darle un aire rústico y tradicional.

Cala Baeza ha sufrido un proceso de degradación en los últimos años que se evidencia en los vertidos fecales que sufre y que la mantienen cerrada al baño. Su pequeño Puerto de la Mercé es un ejemplo de su abandono, ya que se ha convertido en un auténtico cementerio de embarcaciones, con decenas de ellas



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

hundidas, semihundidas, varadas o abandonadas en tierra. Al abrigo de sus espigones construidos en los años 70 y recrecidos en los 80 y 90 de forma ilegal, atracan sin ningún orden decenas de pequeñas embarcaciones.

En La Merced sus dos diques ilegales se construyeron mal orientados, lo que ha provocado la entrada de arena en lugar de la regeneración del agua. Además, se ubica en la desembocadura del barranco La Solana, donde de manera continuada dos depuradoras obsoletas vierten fecales. Todo ello está provocando que el puerto se colmate enterrando barcas entre la arena procedente del mar y los restos fecales del barranco.

El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico tramita un proyecto para recuperar esta degradada playa de El Campello, cuyo coste ronda los 2,5 millones. La actuación del Ministerio se encuentra en fase de exposición pública y contempla el desmantelamiento del principal espigón y un nuevo encauzamiento del barranco (alternativa 3).

La Asociación de Amigos de los Humedales del Sur de Alicante (AHSA) señala que, de las alternativas estudiadas en el proyecto, la número 1 es la que más se aproxima a la restauración ecológica de la cala, al contemplar el desmantelamiento de los dos espigones y no establecer un nuevo encauzamiento del barranco de la Solana, un cauce que desembocaba de forma natural en esta cala, a la que aportaba los sedimentos que transporta en caso de lluvias. Y, sin embargo, la alternativa elegida por el Ministerio, la número 3, "no apuesta por la recuperación de la naturalidad de la cala y participa de un concepto

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es

C.DIP 81400 18/01/2021 13:34



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

excesivamente ingenieril de las playas y los espacios costeros que debe descartarse por completo para este proyecto”.

Por otra parte, los conservacionistas consideran que “debe regenerarse la playa sin necesidad de aporte externo adicional alguno de arena de machaqueo, cuyo uso está comprobado que produce elevados grados de turbidez que reducen la calidad y transparencia de las aguas marinas y que podrían llegar a afectar a las praderas submarinas de fanerógamas marinas”.

PREGUNTA

1.- ¿Qué razones han llevado al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico a elegir la opción 3 del proyecto de regeneración ecológica del espacio natural de Cala Baeza, en contra de las razones aducidas por colectivos ecologistas de la provincia de Alicante?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 14 enero de 2021.

Macarena Olona Choclán.
VºBº Portavoz Adjunta GPVOX.

Manuel Mestre Barea
Diputado GPVOX.